Paroisse Notre-Dame du Bas-Armagnac

ARX, BAUDIGNAN, BETBEZER, CREON, ESCALANS, ESTIGARDE, GABARRET, HERRE, LABASTIDE, LAGRANGE, LOSSE, LUBBON, MAUVEZIN, PARLEBOSCQ, RIMBEZ ET BAUDIETS, ST JULIEN, ST JUSTIN, VIELLE-SOUBIRAN.

Permanence Paroissiale : 06 71 20 95 02
Presbytère Abbé Lasserre : Tél/Répondeur : 09 65 40 30 23 - Fax : 05 58 44 66 40 Site Internet de la Paroisse Notre Dame du Bas-Armagnac : http://ndba40.cef.fr

26^{ème} Dimanche du Temps ordinaire A 25 Septembre 2011

Samedi 24Septembre à 19h messe à CREON

Dimanche 25 Septembre à 10h30 messe à PARLEBOSCQ Messe suivie du baptême de Hugo TRAMONT

Toute messe est prière « avec et pour l'Eglise, avec et pour le monde ». Aujourd'hui et durant les jours prochains, nous prierons pour tous les défunts et en particulier aux intentions qui nous sont confiées :

Maurice DORBES, Marie DUMERGUE, Emma et André LANGLA, Famille LESPES-LAVIGNE-CASTERAN, Familles DUSSANS Jacques, CARBOUÉ et MARTET.

Désormais, la demande des intentions de messes pour le dimanche sera faite <u>8 jours avant</u> à Aline EXPERT (tél 05 58 44 68 60)pour le jeudi soir 19H dernier délai.

Mercredi à 17h30 messe à la maison de retraite de LABASTIDE D'ARMAGNAC

Vendredi à 17h messe à la maison de retraite de GABARRET

Avis et rendez-vous

- « L'année qui commence sera une année importante pour le lancement officiel de Diaconia 2013.
- M Jean-François Larrezet, diacre, en est tout à la fois le délégué et l'animateur pour le diocèse. Avec l'équipe de pilotage en cours de constitution, il a besoin du concours et de la participation de toutes les communautés pour relayer l'importance de cette démarche voulue par les responsables de l'Eglise catholique en France. » Mgr Breton.

 Dans Google, afficher « Diaconia 2013 » et vous saurez tout.
- Mardi 20 septembre, l'abbé Marcel Lasserre est à l'école Jeanne d'Arc de Gabarret.
- Jeudi 22 septembre à 16h30 chez Robert Mirambeau relecture par le Comité de rédaction du numéro de Clarté de la Toussaint.

Nous félicitons les nouveaux rédacteurs qui se sont lancés : Jean-Marie Sauvage à Gabarret, Lulu Labat à Parleboscq, Alain Filbin à St Justin. Quelques rares villages n'ont toujours pas de correspondant, pourtant ils en vivent des choses intéressantes !

Voici une citation du Concile Vatican II qui inspire ces rédacteurs de Clarté :

- « Les joies et les espoirs, les tristesses et les angoisses des hommes de ce temps, des pauvres surtout et de tous ceux qui souffrent, sont aussi les joies et les espoirs, les tristesses et les angoisses des disciples du Christ. Il n'est rien de vraiment humain qui ne trouve écho dans leur cœur » (introduction de « L'Eglise dans le monde de ce temps »).
- Est-ce que tous les parents, et les parrains et marraines coresponsables avec les parents, qui ont fait baptiser leurs enfants, ont en ce moment le souci de les accompagner en **catéchèse** ? et donc de les inscrire ?
- « Leur donnerez-vous le bonheur de connaître, d'aimer, de rencontrer le Seigneur » et d'en faire l'expérience avec eux ? Le mardi 27 septembre à 20h à Créon réunion des parents pour voir comment va fonctionner la catéchèse cette année. Présence indispensable.
- Samedi 24 septembre à 14h30 , à l'église de Labastide d'Armagnac, mariage de Jonathan CHEVALIER et Laura KENNEDY. « Oh ! Happy day ! dear english ! Welcome ! »
- Après le "comité de réaction" de Clarté qui a trouvé sa vitesse de croisière, une autre équipe est en train de se constituer pour entretenir le **site de la Paroisse** (ndba40.cef.fr). Nous cherchons une personne compétente qui pourrait s'ajouter à l'équipe et y être utile.
- En ce dimanche 18 septembre, joie de voir **l'église d'Escalans** de nouveau ouverte au culte.

 Félicitations à M le Maire, Jean BARRERE, les conseillers municipaux, l'association des jeunes, les architectes...

 La Bonne Nouvelle du Christ Ressuscité a donc traversé les siècles pour rassembler ici une communauté chrétienne et faire d'Escalans une « nouvelle Echelle de Jacob » qui relie la terre au ciel (Genèse 28, 10-22, à lire).

Bonne Semaine

Dimanche 18 Septembre 2011

Evangile

Plus on s'avance dans l'évangile de saint Matthieu, plus vive est la polémique de Jésus contre ses adversaires. Ici, la parabole est très déroutante pour nous...

Evangile selon saint Matthieu 20, 1-16

Jésus disait cette parabole :

« Le Royaume des cieux est comparable au maître d'un domaine qui sortit au petit jour afin d'embaucher des ouvriers pour sa vigne. Il se mit d'accord avec eux sur un salaire d'une pièce d'argent pour la journée, et il les envoya à sa vigne. Sorti vers neuf heures, il en vit d'autres qui étaient là, sur la place, sans travail. Il leur dit : 'Allez, vous aussi, à ma vigne, et je vous donnerai ce qui est juste.' Ils y allèrent. Il sortit de nouveau vers midi, puis vers trois heures, et fit de même. Vers cinq heures, il sortit encore, en trouva d'autres qui étaient là et leur dit : 'Pourquoi êtes-vous restés là, toute la journée, sans rien faire ?' Ils lui répondirent : 'Parce que personne ne nous a embauchés.' Il leur dit : 'Allez, vous aussi, à ma vigne.'

Le soir venu, le maître de la vigne dit à son intendant : 'Appelle les ouvriers et distribue le salaire, en commençant par les derniers pour finir par les premiers.' Ceux qui n'avaient commencé qu'à cinq heures s'avancèrent et reçurent chacun une pièce d'argent. Quand vint le tour des premiers, ils pensaient recevoir davantage, mais ils reçurent, eux aussi, chacun une pièce d'argent. En la recevant, ils récriminaient contre le maître du domaine : 'Ces derniers venus n'ont fait qu'une heure, et tu les traites comme nous, qui avons enduré le poids du jour et de la chaleur!' Mais le maître répondit à l'un d'entre eux : 'Mon ami, je ne te fais aucun tort. N'as-tu pas été d'accord avec moi pour une pièce d'argent ? Prends ce qui te revient, et va-t'en. Je veux donner à ce dernier autant qu'à toi : n'ai-je pas le droit de faire ce que je veux de mon bien ? Vas-tu regarder avec un oeil mauvais parce que moi, je suis bon ?'
Ainsi les derniers seront premiers, et les premiers seront derniers. »



Les derniers seront les premiers

Cette finale du texte de Matthieu est souvent citée, à tort et à travers !

Dans les évangiles, il est évident que Jésus ne met pas la répartition salariale au centre de sa mission. Par exemple, en Luc (12,14), il refuse à deux frères de gérer leur conflit d'héritage. On sait aussi le jugement sévère du Christ à l'égard de l'argent : « Nul ne peut servir Dieu et l'argent ».

La parole de Matthieu ne peut donc pas servir d'éclairage sur la « question sociale ». Sans doute s'agit-il plutôt, pour Jésus, de corriger un aspect de la mentalité juive de son temps....et peut-être toujours d'actualité, chez les juifs comme chez les chrétiens. Jésus ne supporte pas ces religieux (on dira « les pharisiens ») qui se vantent d'être le peuple élu, le peuple privilégié, au-dessus des autres, supérieurs à ceux qui ne bénéficient pas des rites traditionnels juifs (ou des sacrements...).

La parabole leur rappelle qu'ils n'ont aucun droit à être mieux traités par Dieu : d'autres peuples, d'autres cultures, seront invités au même festin, avec le même héritage. « Le jour viendra où on n'adorera plus au Temple, mais dans sa conscience ». Et les plus humbles – le petit personnel !- l'emporteront sur ceux qui se croient les meilleurs.

Les chrétiens ne sont-ils pas ainsi appelés à reconnaître et à admirer le « travail » de tant d'hommes et de femmes, d'abord « chômeurs » (dans le domaine du service), et qui deviennent peu à peu des artisans de paix, des bâtisseurs d'amour, par la grâce invitante de l'Esprit ?

Prière d'offrande

Père, Tu as envoyé Jésus pour servir, non pour être servi. A Toi, nous offrons aujourd'hui, avec le Pain et le Vin, Le sourire et la peine de ceux qui sont à notre service. Et nous nous souvenons que nous aussi, Nous sommes au service les uns des autres. Béni sois-tu!